

TRES EDICIONES DIARIAS
Edición para la región... 5 de la mañana
Edición de Valencia... 7 de la mañana
Edición nacional... 12 de la mañana

El Pueblo

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1.25
Fuera, el trimestre... 4.50
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 5.50

OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741

Diario republicano de Valencia

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Declaraciones ministeriales

Son grotescas y macabras a la vez las declaraciones de nuestros ministros. Ahora se han soltado Montero y R. manones para tomar para tiempo con los buenos españoles que aún creen en los restauradores, que serán unos trece, de un contenido a los que chapun del pezón nacional a título de agnominos.

El clericalismo contra el ejército

La prensa madrileña relata el hecho de haber sido arrestado un capitán del ejército que se negó a llevar un pendón en una procesión. ¿Y la Constitución para qué sirve? De modo que es letra muerta aquello de que nadie podrá ser perseguido por sus creencias.

Ante la conciencia

¿Qué has hecho, imbécil? He votado. ¿Y por quién? Ignoro el nombre... Sólo sé que he recibido dos pesetas. ¿Y tú eres hombre? Por tal me tengo. Pues estás en una creencia errónea. Acabo de ver que no tienes conciencia de tus actos. El hombre para ser hombre, debe pensar y debe sentir; a no ser que se iguale con la bestia. Porque desde el momento en que no tiene

ideas propias, ya no pertenece a los seres racionales. El único derecho—único y exclusivo—que le han legado al hombre, es el sufrimiento universal. Si no sabe ejercer ese derecho ¿qué reclamar otros, si no ha de saber defenderlos?

—Mal me tratas en esta ocasión... Panadillo bien, yo he faltado a mis deberes de conciencia; pero cuando yo he faltado ¿no crees que ha ya muchos que prescinden de la conciencia en casos necesarios? La conciencia, desengañate, es lo mismo que un juguete cualquiera. ¿Tú crees que no se desgraciado el que no puede jugar con ella?... ¿Pues ya lo creo que lo es!

Enrique Salenava

Programa cumplido El empréstito municipal

HA LLEGADO LA HORA
Pocos ejemplos se habrán dado de lecha tan tenaz, de constancia tan firme, de celo tan vehemente, como el ofrecido por el jefe de la mayoría de Unión Republicana en el Ayuntamiento D. Adolfo Beltrán, haciendo a flote la empresa magna del empréstito municipal.

En la memoria de todos los buenos valencianos están los fundamentos de aquel programa, trazados brillante y persuasivamente por la pluma de Blasco Ibáñez, el escritor ilustre que ama a Valencia con idolatría.

A cumplir fines tan patrióticos fué al Ayuntamiento, llevada por el entusiasmo popular, una minoría importante primero, y una mayoría después, en el segundo bienio.

La jefatura de esos concejales republicanos, y por lo tanto, el encargo de plantear las iniciativas é ir desarrollándolas, confiase a don Adolfo Beltrán.

El Pueblo no necesita contar a sus lectores las vicisitudes, las peripecias, los contratiempos, las amarguras, la lucha tremenda que esta mayoría ha tenido que arrostrar contra la rutina, contra la indiferencia de ciertas clases, contra la insidia y la calumnia esgrimidas por los desechados, contra gobernadores y alcaldes que se prestaron a ser instrumentos de odio y venganza, contra toda clase de obstáculos amontonados por enemigos a cara descubierta y por adversarios ocultos.

Sólo un acendrado amor a Valencia, unido a una fe ciega en los ideales que sustentamos, han podido infundir a nuestros amigos los alientos necesarios para no rendirse, para no caer vencidos en lucha tan larga y tan formidable.

Por si algo faltaba, una inspección absurda é inhumana vino a perturbar la vida municipal de esta ciudad, contrariando todas las nobles atenciones de los concejales, paralizando la marcha de todos los asuntos, atascando todos los proyectos é iniciativas, y amenazando la honra y la tranquilidad de los concejales. Esta era la

recompensa que a su laboriosidad y a su honradez, otorgaba el Poder central, dando crédito y calor a infames campañas de calumnia y de deshonor.

Y para coimo, D. Adolfo Beltrán, doblemente perseguido por su significación en la mayoría, hubo de pasar por el trance de verse víctima de dos suspensiones en el cargo, que le tuvieron catorce meses alejado de la vida del Ayuntamiento.

Nada le ha arretrado, sin embargo. En activo, y a su suspenso, y aparte de desarrollar y llevar a cabo importantes mejoras, como las de la plaza de San Jorge, calle de Peris y Valero y el asfaltado, y pelear incansablemente en la confección y defensa de los presupuestos, nunca perdió de vista lo más trascendental, lo más interesante: el empréstito.

Primero planeándolo con la idea de hacerlo grande, atrevido, capaz para una radical y completa transformación de la ciudad; reduciéndolo después a proporciones más modestas que permitieran realizarlo sin exigir sacrificios al vecindario. Proyectándolo al principio en forma que permitiera contratarlo asegurando su éxito financiero; transformándolo luego de modo que hiciese imposible toda insidia al más ingenioso de los calumniadores y al más agudo de los reaciosos. Llamando a colaboración a los más inteligentes funcionarios del Ayuntamiento, técnicos en cuestiones de hacienda municipal. Apellando al patriotismo de los concejales de todos los partidos. Exhortando a los alcaldes. Insistiendo, conovando, perorando pública y privadamente un día y otro día. Así ha conseguido nuestro amigo queridísimo Adolfo Beltrán llevar a término feliz una empresa que en Valencia, y dadas las circunstancias especiales de que tantas veces nos hemos lamentado, constituye una verdadera obra de romanos, obra cuya realización juzgaba imposible mucha gente que no conocía bien la tenacidad y los bríos del Sr. Beltrán y la disciplina y la decisión de todos los concejales de la mayoría de Unión Republicana.

Sin los catorce meses de suspensión que hubo de soportar el Sr. Beltrán, hace ya tiempo que el empréstito estaría, no sólo realizado, sino hasta en el período de inversión muy adelantado.

Pero, en fin la empresa se ha consumado; el proyecto es ya un hecho. Ayer se dió el paso definitivo.

La Junta Municipal de Asociados, compuesta de los concejales y de los contribuyentes, en dos sesiones de laboriosa discusión, una por la mañana y otra por la tarde, en las que el Sr. Beltrán asovato todo el peso de la explicación técnica, moral, de utilidad y de alcance de las bases, de su detalle, de su fondo y de su forma, de su letra y de su espíritu, el proyecto de empréstito de quince millones que antesyer publicamos, fué aprobado por unanimidad.

Unanimidad consiguió el Sr. Beltrán en el Ayuntamiento, y unanimidad ha conseguido en la Junta Municipal de Asociados, donde siempre imperó cierto recelo y cierta hostilidad contra toda iniciativa de los republicanos.

Este es el más elocuente, el más expresivo, el más caluroso elogio que a las bases del empréstito pueda tributarse.

Una enmienda se presentó, y ésta partía del propio Sr. Beltrán, encaminada a incluir en el plan de obras a realizar, el ensanche de la calle de San Vicente, desde la esquina de la calle de Cerrajerías a la de San Fernando, con una economía de cuarenta mil duros para el Ayuntamiento. Y naturalmente, la enmienda fué aprobada.

Con la efusión, con el cariño, con el entusiasmo que merece la obra magna de que ha sido alma el Sr. Beltrán, vaya para él la más calurosa felicitación, a la que seguramente se adhiere el aplauso de todos los buenos valencianos.

La gratitud de nuestro pueblo compensará con creces al inteligentísimo y celoso concejal las amarguras sufridas.

Y vaya nuestro aplauso también al Alcalde y todos los concejales que con él han cooperado al empréstito, lo mismo que a los contribuyentes asociados, que dejando a un lado por esta vez antagonismos políticos, se han inspirado en noble y elevado criterio, y han sabido portarse como exige el amor a Valencia.

El interés supremo de la ciudad ha hecho esta vez deponer rencoras de partido, y unir al Ayuntamiento entero y a la Junta Municipal, en

este patriótico empeño que tanto ha de enaltecer y beneficiar a Valencia.

Cuando llegue el próximo invierno y la aplicación del dinero producto de la operación ayer aprobada haya ocasionado el movimiento consiguiente, los capitales estén en circulación, las industrias alcancen plena actividad y las clases proletarias encuentren ocupación para todos los brazos, a la vez que la ciudad se vaya embelleciendo, será cuando se comprenda la vital trascendencia, la inmensa utilidad de la obra planteada por el Sr. Beltrán con la colaboración del contador y del jefe de Hacienda del Municipio Sres. Pérez y Burguera, y realizada por el Ayuntamiento entero.

Y aún no está dicho todo. Aún falta saber que, aparte del ensanche de la calle Mayor del Grao, del derribo y transformación del barrio de Pescadores y de las demás reformas, objeto especial de aplicación del empréstito, se va a poner mano en los proyectos de construcción de escuelas, marcados de distrito (como los que tienen todas las poblaciones modernas que hacen tiempo desecharon los grandes mercados centrales) é instalación de vías metálicas en rondas y caminos. Para la realización de estos proyectos, sin exigencia de nuevos impuestos ni sacrificios al vecindario, viene D. Adolfo Beltrán estudiando el plan, que se formulará en adelante, é ingeniosa proposición de que en breve conocerá el Ayuntamiento y que en el año próximo podrá comenzar a realizarse.

Y falta también decir que el Sr. Beltrán, como presidente de la comisión de Política urbana, tiene ultimada y convenida con los propietarios respectivos la expropiación de las casas de la calle de San Vicente, desde la esquina de la de Cerrajerías hasta la de San Fernando, en condiciones tan ventajosas, que la caja municipal encontrará, como hemos indicado antes, una economía de cuarenta mil duros, y los derribos principiarán dentro de este año.

El programa, pues, que como promesa de vida nueva y de labor municipal, transformadora y europeizadora se dió a Valencia, está cumplido por la que toca a los concejales, y su cumplimiento se ha realizado dentro de los cuatro años de existencia del Ayuntamiento, cuya mayoría fué elegida en virtud de aquel programa.

Ahora, a los capitales valencianos toca responder facilitando el dinero que se pide, con interés remunerador y con garantías sobradas.

Firme y reputadísimo está el crédito financiero de nuestro Ayuntamiento, que es hoy en España el que menos debe y el que más bien paga, y que aun con la operación de los quince millones no grava su presupuesto ni agobia al vecindario con aumento alguno de tributos.

Seguridad absoluta hemos de tener, por lo tanto, de que la suscripción se ha de cubrir con creces, de que los capitalistas cuyos representantes en la Junta Municipal aprobaron ayer por unanimidad las bases del empréstito, acudirán a él, dando a la vez que colocación ventajosa a su dinero, prueba material de su patriotismo.

De todas maneras, y en virtud de la bien pensada base 13.ª del proyecto, base que pudiéramos llamar de previsión, la efectividad del empréstito está asegurada en absoluto; pero claro es que nosotros preferiríamos que se cubriese con capitales valencianos, quedando así todos los beneficios en Valencia, tanto los de la operación financiera, como los de su inversión.

No ocultamos nuestra alegría y nadie ha de poder suponer que nuestra satisfacción no sea legítima, si se tiene en cuenta de quién partió el programa y quiénes son los que lo han llevado a la práctica.

Valencia está hoy de enhorabuena. Ahora sí que estamos al fin en camino de poder titularla con justicia la tercera capital de España.

Quejándose del puntapié

La Epoca se ha indignado porque ha dicho un colega liberal que el rey había tratado con gran frialdad a Maura cuando le visitó en territorio francés. Y el colega conservador dice que nada tienen que ver las relaciones personales del monarca con sus hombres de gobierno. ¿Qué importancia podía tener ello—agregó

ga—en un régimen liberal y parlamentario? No me haga usted reír...

Buenos están el parlamentarismo y la libertad en manos del sindicato oriental que funciona bajo la dirección del Vaticano y la Compañía de Jesús. De todos modos, cuando la cosa ha puesto de mal humor a La Epoca, es de creer que el jefe de los mauritanos no goza de las simpatías reales.

Unión republicana

Diatrito de Torrenta
Para la designación del candidato que ha de luchar en las próximas elecciones de diputados a Cortes, se reunirá la Junta de este distrito el domingo, a las diez de la mañana, en el local Central Unión Republicana, Librerías, 2.

Quedan convocados los individuos que constituyen la preñada Junta para tal efecto y otros asuntos trascendentales de que hay que tratar, por lo cual se encarece la asistencia de todos para el mejor acierto de los acuerdos que se tomen.—El presidente, Andrés Casanova.

JUVENTUD DE UNIÓN REPUBLICANA DEL CABANAL.—Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el domingo, a las once de la mañana, para la renovación de la directiva.

Se encarece la puntual asistencia.—El secretario, Federico Ballester.

Junta de Asociados

Bajo la presidencia del Alcalde Sr. Llagaria, se reunió ayer mañana la Junta Municipal de Asociados.

Dióse lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada.

El primer dictamen de la orden del día era un acuerdo concediendo a Mariana Real Liopis, viuda del macero que fué del Ayuntamiento, Antonio Carbonell, una anualidad del haber que disfrutaba éste, aborazado proporcionalmente en cada año.

El asociado Sr. Royo y Chove combatió dicho acuerdo, que fué defendido razonablemente por el Sr. Cuber y aprobado después de ligera discusión, con el voto en contra del señor Royo.

Igualmente, el Sr. Royo y Chove, combatió sistemáticamente, los acuerdos, concediendo a doña Cecilia Montón Armengod, inspectora que fué de orden de las escuelas públicas de esta capital, una pensión vitalicia de 500 pesetas anuales, y el de la viuda del escribiente jubilado D. Joaquín Albero, a quien se le señala una pensión anual de 312.50 pesetas.

El Sr. Cuber defendió los dictámenes, diciendo que es de razón que el Ayuntamiento de Valencia repare la injusticia que una ley hizo a la pasante (palabra del Sr. Chove), suprimiendo la ley de retiros, cuando justamente doña Cecilia Montón iba a tener derecho a la jubilación.

Aprobáronse finalmente, con el voto en contra, por supuesto, del Sr. Royo y Chove.

Sin discusión fué aprobado el pliego de condiciones para el arrendamiento del arbitrio sobre esballerías que transitan por el camino del Grao.

Seguidamente se dió cuenta del proyecto de bases del empréstito, y aquí es donde el Sr. Royo Chove demostró su elocuencia y su propósito de hacer oposición sistemática.

Presentó una proposición pidiendo que quedase el proyecto treinta días sobre la mesa.

Que se nombrara una comisión de asociados presidida por el Alcalde, y de la que formen parte los señores contador y depositario de fondos municipales, para que informe acerca del destino que ha de darse al empréstito y sobre el aumento de gastos que dicho empréstito ha de producir.

Y que se solicitara dentro del plazo citado, la opinión de las fuerzas vivas del país acerca del empréstito.

El Sr. Beltrán (D. A.), contestando a dicho asociado, afirmó que en la redacción de las bases del empréstito habían intervenido en gran manera el contador municipal y el jefe de Hacienda Sr. Burguera, y huelga, por lo tanto, que vuelvan a intervenir en el asunto.

La prolongación del plazo perjudicaría no

Agardábase a Claudio Martean, el marinero, el acusador... El tiempo corría y Claudio no se presentaba, haciendo temer que sus acusaciones tomasen el carácter de imposturas. Fabricio no dejó de aperebrirse de que los rostros de todos manifestaban alguna inquietud; pero lo atribuyó al estado de crisis en que se hallaba Juana. Jorge quiso detenerle a comer. El joven aceptó y la comida fué triste. Una frialdad involuntaria, fácil de comprender, dominaba a los circunstantes. En tales condiciones, la reunión no podía prolongarse mucho, y poco antes de las diez Fabricio se despidió y se dirigió a su casa de Nendly. Por la tarde, como por la mañana, Claudio no había parecido. —Y bien, señores, ¿qué contáis hacer?—exclamó Paula con amarga ironía.—Bien véis que vuestro acusador no se presenta. —Ah, señorita!—murmuró el anciano profesor—nuestra creencia se ha quebrantado un tanto, pero aun subsiste. Por interés del acusado mismo es preciso llevar adelante la obra. Disponed los aspas necesarios, mi querido Jorge. —No se necesita ninguno—repuso Jorge.—Entre los tres podemos detener al asesino si se presenta. A las once, Mr. Schultz, haréis apagar todas las luces de la casa y os instalaréis armado en el salón del pabellón que habitan Ma. Delarivière y su hijo; el doctor y yo estaremos observando desde la ventana de mi

cuarto. La noche está clara y desde allí se ve la puerta del camino de la ronda. Paula nada decía; pero sonreía con incredulidad. —¿Nos encontraréis absurdos, señorita? Quizá os parecerían menos ridículas estas precauciones si hubierais visto a Juana agonizante en nuestros brazos. —Que hay un envenenador, es indudable—repuso el anciano.—¿Quién es? lo ignoramos. Dios querrá que no se nos escape. Al oír estas palabras, Paula se estremeció a pesar suyo. Dieron las once y media y Jorge exclamó: —Querido profesor, ha llegado el momento de ir a ocupar nuestros puestos. —Yo con vosotros, señores—murmuró Paula. Esta y los dos médicos se dirigieron al despacho de Jorge colocándose detrás de los cristales de la ventana. —¿A qué hora suele venir el asesino?—preguntó la joven con ironía. —Entre doce y una de la mañana. Entonces poco hemos de esperar. Son las doce menos cuarto. Y se sentó al lado de los cristales, fijando con insistencia su mirada en la puerta por donde debía entrar el asesino. El silencio era tan profundo que podía oírse el ruido de las respiraciones oprimidas... El tiempo pasaba... El reloj de la casa dió las doce: después la media...

mente en el cuarto de la loca, y allí se detuvo de nuevo. Juana dormía, su respiración regular lo decía claramente... La vaga luz de la noche prestaba un crepúsculo incierto alrededor de las ventanas, dejando el resto del cuarto en profunda obscuridad. El envenenador sacó del bolsillo el frasco, tomó la jarra y se acercó a la ventana para echar el veneno en el refresco de la enferma. En aquel momento experimentó la más terrible sensación que puede sufrir criatura humana. Una mano se apoyó en su hombro, y la voz de Jorge dijo lentamente: —Acabad de una vez, monsieur Leclere. ¡Echadlo todo, y dentro de una hora Juana no existe! Al mismo tiempo un fósforo iluminó las tinieblas, y el anciano médico y el doctor Schultz, con una bñja en una mano y el revólver en la otra, aparecieron, y tras ellos Paula aterrada, muda de espanto. Fabricio lanzó un grito de ira, el grito ronco de la fiera cogida en el lazo. Soltó la jarra y el frasco, que se rompió; retrocedió y echó la mano al bolsillo como en busca de un arma... —Ved lo que hacéis, caballero—dijo firmemente el doctor Schultz,—si hacéis algo en contra nuestra, os matamos en legítima defensa como a un perro rabioso.

frente de la loca, y murmuró: —Haga el cielo que su curación de cuerpo y de espíritu sea tan rápida como yo desee. Preciso fué a Paula recordar su juramento para no exclamar: —Ved al hombre a quien habeis acusado. Entretanto el anciano pensaba: —Si está hombre no es inocente, es el peor de los monstruos: —¿Almorzaréis con nosotros, Fabricio?—dijo Paula. —¡Imposible! Tengo que despachar asuntos urgentes en París; pero volveré a la tarde a saber cómo sigue mi tía y a ver a mi prima... —Nos dareis, como siempre, un placer—exclamó Jorge. El sobrino del banquero se despidió de todos, besó la mano de la joven y salió. —Y bien, ¿dudáis todavía?—exclamó Paula apenas cerraba la puerta tras él. —Aguardemos a que venga la noche. —¡Aguardemos!—repuso la joven con altanería, y salió a su vez. —Querido profesor—repuso Jorge volviéndose al anciano,—yo también me pregunto si ese hombre es ó no culpable. ¿Qué me decís? —Ha vuelto el marinero de anoche? —No, señor, quedó en traernos hoy por la mañana nuevas pruebas, y su ausencia me le hace sospechoso... —No os adelantéis a juzgarle. Yo os digo como habeis dicho a Paul: ¡Esperemos!

384 Javier de Montepi 385 El médico de las locas 388 Javier de Montepi 381 El médico de las locas

tablemente al empréstito, pues luego de apro- badas las bases por la Junta Municipal de Asoci- ados han de serlo en Madrid.

El Sr. Royo dijo que no era contrario al empréstito, pero bien hecho, y añadió que las bases actuales no las conoce nadie; si siquiera el contador ha intervenido en la redacción de la misma.

El Sr. Ober rebatió cuanto había dicho el Sr. Royo, diciendo que era inexacto, pues el contador, no sólo ha tomado parte en la redacción del proyecto, sino que es el autor de dicho proyecto, el cual redactó dicho contador a presencia de los Sres. Beltrán (D. A.) y Ober.

Manifestó además que la proposición del señor Royo es ilegal, porque la Junta de Asociados no puede hacer otra cosa que aprobar ó revocar los dictámenes, pero nunca dictar- los.

Como el Sr. Royo interrumpiera al orador, el Sr. Llagaria le llamó al orden.

El Sr. Ober solicitó fuera discutido el asunto con largueza.

Habló nuevamente el Sr. Royo, diciendo que en este asunto se obraba de ligero é insistiendo en que el contador le había asegurado momentos antes que él no tomaba vela en este enterro.

Llamó padre de la criatura al Sr. Beltrán, y aseguró que el dicho periódico que se había ocupado del asunto, *La Correspondencia*, había sido para combatir.

Ante tal cúmulo de inexactitudes el señor Beltrán (D. A.) levantóse airado manifestando que el contador no había podido decirle al señor Royo Chove lo que él aseguraba por cuanto "aquí (dijo enseñando un papel) tengo una nota de puño y letra del contador relacionada con el empréstito".

Siguió rebatiendo el Sr. Beltrán lo dicho por el Sr. Royo asegurando que no era el padre de la criatura y no es que este título le ofendiera pues bien honrado se hallará con llevarlo, sino porque parece que con él se le había querido molestar.

En cuanto á que *La Correspondencia* continúe el Sr. Beltrán—ha combatido el empréstito, nada tan inexacto.

"Ea que su señoría no sabe leer? *La Correspondencia*, al comentar las bases del empréstito, lo ha hecho elogiándolo."

Repitió una vez más el Sr. Beltrán (D. A.), que el contador había intervenido efectivamente en la redacción de las bases, asegurando que el Sr. Royo había ido á la sesión sin haberse enterado del asunto.

"Y lo ha demostrado—dijo—al combatir las bases de este empréstito con la vista fija en las que la Diputación redactó para el suyo, pues no se ha enterado de que las nuestras se hallan caladas en las del empréstito de la Corporación provincial."

El Sr. Royo interrumpe al Sr. Beltrán (D. A.), y el Sr. Llagaria le llama al orden por segunda vez.

El Sr. Nacher pidió la concesión de la prórroga de 8 días para que los asociados puedan capacitarse del proyecto, pues con las 24 horas señaladas no hay tiempo suficiente.

Habló nuevamente el Sr. Royo Chove diciendo que el Sr. Beltrán no concedía ningún retraso en la aprobación del proyecto del empréstito, por temor á salir del Ayuntamiento antes de hallarse el empréstito realizado.

Ante tan gratuita afirmación y el deseo que se había notado en el Sr. Royo Chove de entorpecer la aprobación de las bases, el Sr. Beltrán levantóse con energía, manifestando que por respeto á la Corporación no decía la palabra que en aquel momento merecía el Sr. Royo Chove.

Entonces éste se retiró del salón.

El Sr. Beltrán hizo presente de un modo irónico su disgusto por la determinación del Sr. Royo Chove, puesto que con ella la Junta Municipal de Asociados se vería privada de las luces que en el asunto podía dar dicho señor, cuyo talento tanto admiraba.

El Sr. Royo Chove retiróse y quedaron tranquilos el Consistorio y el público.

El Sr. Crú manifestó que había por parte de algunos asociados interés en retrasar la aprobación del proyecto, y que lo que procedía era dejar ó aprobar la proposición del Sr. Royo Chove.

Así se efectuó, siendo rechazada por 26 votos contra 7.

El Sr. Sanchis Bergón explicó el suyo, diciendo que creía inútil la dilación del asunto, pero que había votado en favor de ella, porque no se creyera que él tenía prisa en que se aprobara el empréstito.

Y se suspendió la sesión hasta la tarde.

A las cuatro y media se reanuda la sesión.

El Sr. Martín Mengó presentó como cuestión previa la de ampliar el empréstito en un millón, que debía destinarse á realizar una Exposición regional de los productos de Cataluña, Aragón y Valencia.

El Alcalde manifestó que no podía tomarse en consideración dicha enmienda porque no podía tratar la Junta de Asociados de asuntos no aprobados aún por el Ayuntamiento.

El Sr. Martín pidió fuera aprobada condicionalmente su proposición.

El Sr. Beltrán (D. A.) manifestó que del empréstito quedarán tres millones á gastar y de dicho dinero podía hacerse esa Exposición ó lo que se estime más urgente y necesario para Valencia.

La enmienda del Sr. Martín Mengó fué desechada por mayoría de votos.

El Sr. Nacher pidió explicaciones sobre las cantidades que se han de invertir en tal ó cual reforma.

El Sr. Beltrán contestó, diciendo: "El Ayuntamiento ha acordado este empréstito, que necesita vuestra sanción. En la Corporación hay personas de responsabilidad, arquitectos peritos y una caja en donde se depositan los fondos. Lo demás son discusiones que no tienen razón de ser."

Rectificó el Sr. Nacher. El Alcalde también dió algunas explicaciones sobre la reforma del barrio de Pescadores, manifestando que con la venta de las parcelas sobrantes no costará aquélla tanto.

Intervinieron nuevamente en la discusión los Sres. Ober y Beltrán, y como insistiera el Sr. Nacher en que se le pusiera en claro la forma en que se han de hacer las expropiaciones, por motivos de moralidad, el Sr. Llagaria le manifestó que si en vez de ser asociado el Sr. Nacher fuera concejal, le hubiera llamado al orden, pues una corporación no puede hacer expropiaciones ilegales sin caso, como cualquier particular, bajo el peso de la ley.

El Sr. Nacher, no muy conforme, sentóse, dándose lectura á las bases que ya hemos publicado.

Fué aprobada sin discusión la primera base.

El Sr. Beltrán (D. A.) presentó una enmienda al tercer capítulo de la segunda base pidiendo sean destinadas 12.000 pesetas para la expropiación de las casas necesarias para el ensanche de la calle de San Vicente, situadas desde la de San Fernando á la de Cerrajerós.

Así se aprobó por unanimidad.

(No estaba el Sr. Royo y Chove).

A la base décima presentó una enmienda el Sr. López (D. A.), pidiendo fuera modificada dicha base en el sentido de que no se den facilidades para el cargo á los tenedores de las obligaciones del pasado empréstito y del Matadero, pues abusarán del Ayuntamiento, comprando los títulos por seis ó siete enteros menos de su valor.

El Sr. Ober se opuso á la pretensión del Sr. López.

En igual sentido se expresó el Sr. Beltrán (D. A.), insistiendo en su proposición dicho señor López.

Se hizo larga la discusión, interviniendo el Sr. Nacher, quien manifestó que había poeado el Ayuntamiento á candidez al no aceptar las proposiciones de casas bancarias de cobrar el cuatro por ciento de interés del capital, pues ahora se veía en la necesidad de sacarlo á licitación pública al 5 por 100.

A esto contestó el Sr. Ober que la culpable de que eso ocurriera es la opinión pública, á la que el Ayuntamiento toma.

"Dejamos aparte los ofrecimientos de las casas bancarias, y vamos á la subasta pública por evitar solo la matancencia, tan arraigada en nuestra ciudad."

El Sr. Beltrán (D. A.) manifestó que efectivamente, las proposiciones de las casas bancarias eran buenas, pero que la mayoría de ellas consistían hasta la hora presente en promesas.

"La única sería—dijo—era una de ciertas casas extranjeras que compraba el papel al 93. A vez al representante de esa entidad estuvimos el Sr. López y yo, y no pudimos recabar mayores utilidades para el Ayuntamiento ni conseguimos tampoco que el interés que cobrara fuera menor del 5 por 100, y esto acaparando todo el empréstito."

Ante esto, y en vista de las razones de algunos compañeros que hicieron presente la necesidad de que los pequeños capitales valencianos pudieran comprar papel, y ante el temor también manifestado por algunos á lo que la opinión pudiera sospechar si era una sola casa la que se quedaba el empréstito, decidimos sacarlo á la licitación pública con las bases que habéis visto que nadie negará sus conveniencias."

El Sr. López (D. A.) habló nuevamente del cargo forzoso del papel, y dijo que debía haberse dado el empréstito á una sola casa bancaria despreciando lo que pudiera maldecir la opinión, pues nadie es mejor juez de su honra que el propio interesado.

Por unanimidad fué desechada la proposición del Sr. López (D. A.), siendo aprobada la base.

En la base trece que se refiere á que si la suscripción no cubriese la totalidad de las obli-

gaciones que se emitan, el Ayuntamiento se reserva el derecho de dejar sin efecto la subasta y verificar otra, ó de gestionar la colocación de las obligaciones no suscritas á un precio no inferior al que haya servido de tipo para la subasta, previa la debida autorización, el Sr. Nacher pidió que si quedaran la tercera parte de las obligaciones colocadas, sean repaidas éstas, disponiéndose como se quiera de las otras.

A ello se opuso el Sr. Beltrán, manifestando que lo que deseaba el Sr. Nacher era tanto como imposibilitar la operación.

"Si los particulares—terminó—no vienen á cubrir todo el empréstito no habrá más remedio que ir á parar á las casas bancarias, y éstas sólo lo aceptarán quedándose todo el papel."

No puede, pues, accederse de ningún modo á lo propuesto por el Sr. Nacher.

Puesto á votación fué desechado lo propuesto por el Sr. Nacher.

Sin discusión fueron aprobadas las bases que restaban, tras ligaras enmiendas y observaciones de los Sres. Beltrán (D. A.) y Sanchis Bergón.

Y tras de acordarse la expropiación parcial de la casa núm 93 de la calle de Sagunto y la total de la núm. 115, se levantó la sesión cerca de las ocho de la noche.

Emilio Porset

Por la aglomeración de original, propia siempre de los pasados días de Feria, no hemos podido hablar hasta hoy de los cuadros de Emilio Porset, que estuvieron expuestos en los escaparates de los Sres. Pampló.

"Un intermedio", "Fuentes baderilleando", "Porrazo por marronazo" y "Chalane y timos" son los títulos que Porset ha puesto á las obras de referencia.

Los tres primeros son de asuntos taurinos que tan maravillosamente interpreta el pincel de Porset.

"Un intermedio" es un cuadro de pequeñas dimensiones en el que el artista, como el nombre indica, ha reproducido á plena luz de sol ese momento en que se suspende la lidia para dar lugar á que saquen las mulillas el toro que acaba de matar y los varilargueros de tanta supe- n en pueato.

"Fuentes baderilleando", ha servido de tema para que Porset hiciera un acabado retrato del célebre matador cuando con los palos en la mano y después de arrojar la montera al toro, éste la hoguea y se arranca para que Antonio deje uno de sus dibujados para el que- bro.

Este cuadro es probable lo adquiriera el inteligente aficionado é íntimo de Fuentes D. Luis Moróder.

"Porrazo por marronazo" es, de las obras expuestas, la que más nos gustó, pues el artista ha sorprendido al picador en el difícil momento de ser desmontado por la acometida del bicho, cayendo sobre los lomos de éste, mientras la cabalgadura recibe una cornada y es zarandea- da por el colmenareño.

Los matadores, peones y mozos procuran intervenir para evitar que el toro al salir de la suerte, vea al picador y le recoja.

A pesar de las dificultades que encierra la ejecución de ese momento, Porset las ha vencido todas, trasladando al lienzo con realidad pasmosa la escena.

"Chalane y timos"—En el patio de una posada andaluza, dos chalanes están firmando á un labriego á quien le dan como bueco y á subido precio, un caballo de deshecho.

Garrida moza presencia el trato mientras dá de comer á unas aves de corral.

Luz, color, ambiente, todo lo tienen esos cuadros de Porset, quien hoy por hoy es uno de los artistas que mejor interpretan estos asuntos.

El cuadro "Porrazo por marronazo" ha sido adquirido por nuestro buen amigo particular D. José García Herrandis, para enriquecer la ya numerosa colección de cuadros sobre asuntos taurinos que posee.

Cuanto desfilaron ante los escaparates de los señores Pampló elogiaron la factura, la fidelidad en la ejecución y la rápida concepción de Porset, que le permite reproducir con exactitud aquellas situaciones más movidas y difíciles que se presentan durante la lidia.

Noticias

La sola publicación de la lista de candida- tos que según todas las probabilidades habian de gozar del favor oficial, ha levantado una polvareda enorme.

El despacho del Gobernador fué ayer visitadísimo, y los disgustos entre los aspirantes á diputadas, grandes; hablábase de rebeliones y de candidatos independientes.

Lo cierto es que se ha confirmado en todas sus partes la alianza de los grupos y fracciones monárquicas, entre las cuales se han repartido con cinismo verdaderamente vergonzoso el botín, contando de antemano con el voto de los ciudadanos, que no deben tener, según ellas, más misión que obedecer al cacique y prestarle á ser autómatas del poder, cual si carecieran de fuerza volitiva y no gozaran del derecho de sufragio.

Por este procedimiento, la voluntad queda hipotecada al cacique, éste á las órdenes del gobernador, y el pueblo, señor absoluto de la situación, que desde la mesa de un despacho quita y pone, añade ó resta sufragios, según lo necesitan los candidatos oficiales.

Después de esto se habla de sinceridad electoral y de otras baratijas por el estilo.

El pacto, la inteligencia de los monárquicos, se ha hecho á base de una ponderación de fuerzas democráticas, figurando por lo tanto, en la candidatura adicta los Sres. Gutiérrez Más, don José de Prat, D. Francisco Rubio, que forman el directorio del partido liberal democrático, y el doctor D. José Juan Domínguez, perteneciente al mismo grupo, y por parte de la otra rama liberal, ó sea de los amigos del Sr. Moret, los Sres. D. Carlos Testor, por Engueta; don Fernando Ibáñez, por Chelvis; D. Teodoro Izquierdo, por Chiva, y D. Juan Antonio Gómez, por Snaez.

A los conservadores se les reservan dos distritos, el de Sagunto y el de Gandía, el de Alcaira ó el de Albaladea.

Asesgrase que el diputado á Cortes por Gandía Sr. Despujol deseaba que fuera á su distrito un candidato del partido á que pertenece, y que el presidente de la Diputación provincial Sr. Alberola pretendía que fuese Alcaira el distrito destinado á los conservadores, aparte del de Sagunto.

Se da por cierto también que el Sr. Maara ha manifestado su propósito de que residan en Madrid los diputados amigos suyos que sean elegidos por esta provincia, y aunque buen golpe de conservadores valencianos verían con gusto la designación de D. Antonio Lázaro y de D. Vicente Calabuig, créese que el Sr. Maara indicará como candidatos á D. Elias Tormo y á D. Mercel González de la Fuente.

El distrito de Torrente, como dijimos ayer, se deja á disposición del romerista D. Jacobo Sales, quedando en situación de reserva el conde de Daya Nueva que ostenta mayores títulos, ya que en pasada elección fué candidato por aquel distrito.

Por Valencia luchará el exalcalde D. Joaquín Roig, y quizá en su compañía el ligero Sr. Rodríguez de Cepeda.

Las dificultades para llegar á una inteligencia los monárquicos eran, además de las imo- gaciones de Madrid referentes á que el Sr. Tormo, de triste recordación para los viticultores, ocupase un puesto, y que éste fuera con preferencia Albaladea, y que los Sres. Prat é Izquierdo (D. T.) exigiesen el mismo distrito, el de Liria.

Pero las dificultades se aminoraron retirando á dichos señores del distrito de Liria y encasillándoles por otros distritos, y así se ha hecho, y *¡viva contenti!* aunque nosotros á decir verdad, creemos que todavía falta algún tiempo para las elecciones y durante el pudiera ser muy fácil que las aguas volviera á su primitivo cauce, que es el natural y lógico.

De la combinación que los telegramas de última hora confirman, quedan en el ostracismo el Sr. Ibáñez Rizo y en calidad de licenciado el Sr. Iranzo, que no contento con la comisaría regia de primera enseñanza, adquirida en su reciente viaje á San Sebastián y Madrid, quería ser diputado vitícola-ministerial.

El Sr. Iranzo, profundamente irritado, después de dimitir por telegrama la comisaría, salió para Madrid á conferenciar con el ministro.

El puntapie dado al Sr. Iranzo ha sido de los que formarán época, ya que ha sido coronado con su sustitución (según dicen desde Madrid), por Tormo, y esto sí que es el colmo, aunque creemos que no llegará á proclamarse dicha candidatura, contra los viticultores del valle de Albaladea.

El Sr. Iranzo parece ser que de todos modos luchará en ese distrito, lo mismo que su compañero en distrito de viticultor Sr. García Berlanga, que se propone derrotar á su contrincante Sr. Pereira.

Entre los descontentos ó prorrogados figuran, por ahora, pues pudieran haber variaciones, los señores Esencia (D. Francisco) y Chulvi (don Máximo), que quería ser encasillado por Enguera.

Esas han sido las líneas generales, bajo las que se ha cerrado el pacto democrático-liberal-conservador ligero-romerista.

¿Habrá hecho más vergonzoso que ese pacto de los elementos monárquicos?

¿Hay algo de deshonros más que el cacemotote del voto ó el mandato imperativo del cacique, en lo que á la emisión del sufragio se refiere?

Los pueblos como España, que toleran que en pleno siglo XIX se hagan repartos tan indignos de la representación de villas, ciudades y comarcas; que al ser tratadas de objetos de comercio, son pueblos dignos del desprecio universal y de la pérdida de su nacionalidad.

No sabemos qué es más repugnante al ciudadano, si el granuja que roba un agua y se atribuye la representación de una circunscripción que no le pertenece, ó el gobernador, que con el mayor cinismo las comedia, para contar para ello con la voluntad de los ciudadanos.

El encasillado oficial es el acabóne de la desvergüenza política, la última palabra de la sofisticación de la voluntad nacional.

¡Así anda España!

Ayer ocurrió un caso, verdaderamente original, como no se ha conocido otro, respecto de la institución del Tribunal de las aguas.

Como de costumbre, ayer jueves se reunió dicho tribunal para fallar las reclamaciones pendientes por abusos cometidos en el aprovechamiento de las aguas de riego.

Después de fallar varios casos, presentáronse ante el referido tribunal un regante de Campanar y otro de la primera varta de Cuarte para exponer las reclamaciones oportunas.

A dichos individuos acompañaba un grupo que, sin mediar explicaciones de ninguna clase apostrofó al jurado en términos violentos.

En vista de ello intervinieron varios dependientes de la autoridad, deteniendo á los promovedores del escándalo, que fueron puestos á disposición del juzgado.

Conocidas las ordenanzas del tribunal de las aguas, cuyos fallos son insusceptibles, y teniéndose en cuenta que siempre se han acatado sus sentencias con respeto, no es de extrañar lo mucho que llamó la atención el hecho que dejamos apuntado.

El Gobernador civil Sr. Alvarado, enterado de la situación en que se encontraba el infeliz soldado José García Parera, le ha acordado y le ha pagado el viaje hasta el pueblo de Almansa, donde se encuentra el único pariente que le queda á dicho soldado, y al cual piensa éste ampararse hasta que se resuelva su expediente de ingreso en invalidos.

Digna de aplauso es la conducta del Gobernador, que hallábase en una situación verdaderamente crítica á un infeliz privado de toda clase de recursos.

En el correo de Madrid salió ayer un correo nuestro particular amigo D. José Villarroja.

Los obreros toneleros están en huelga. No son ellos los que han provocado el conflicto, sino los patronos los que han despedido á los trabajadores sin fundamento ni razón.

Poco podemos añadir hoy para evitar que se nos tache de apasionados en el asunto, pero cuando terminen las gestiones que se practican y según el resultado de las mismas hablaremos.

Una persona caritativa que oculta su nombre en el anuncio no ha remitido diez pesetas para que las entregáramos al obrero de la calle del Clero, núm. 11, bajo, Ruzafa.

La Fabril Valenciana.—Véase el anuncio en la 4.ª plana.

La Cámara de Comercio Francesa, de Valencia, ha publicado su *Boletín* trimestral, que es como toda una minuciosa é inteligente obra de datos interesantísimo del estado comercial, industrial y agrícola de nuestra región.

Agradecemos el envío.

En la plaza del Mercado le fué sustraído ayer mañana de una señora un bolsito que contenía 30 duros en plata. Del hecho se dió cuenta al juzgado.

Un ratero apodado "Canini" fué capturado ayer por la policía y encerrado en la carcel.

En el distrito del Puerto tuvo la desgracia de caerse de un carro ayer tarde Victoriano Guillén Martínez, produciéndose la fractura del antebrazo derecho. Se le auxilió en la casa de Socorro del distrito.

La guardia civil del puesto de Torrente detuvo y entregó al juzgado, á un individuo llamado Ricardo Garrigues Ortiz, que se permitió hacer feitas de unos galgobos pertenecientes á varios vecinos de Godallota.

La esposa de nuestro querido amigo don Jaime Clara Romero, doña Evangelina Torrejón Lleréns, ha dado á luz con toda felicidad una robusta niña á la que ha puesto el nombre de Carmen.

Les felicitamos cordialmente.

¿Dices te duere, Bartolo, á veces, la dentadura?

La culpa tuya es tan sólo, emplea el "Licor del Polo, verá cómo se te cura".

XXXIX

Al dejar la casa de las locas, á donde se había hecho conducir directamente desde la estación del camino de hierro, Fabricio hizo que la llevasen á Neuilly. Allí todo estaba tranquilo.

Una sola cosa llamó su atención: la falta de noticias de Lorenzo, que debía telegrafiar desde el Havre; pero este silencio, después de todo, no era grave. Da un momento á otro podía llegar una carta, un parte... hizo, pues, servir de almuerzo, y se echó vestido en el lecho más que para dormir para reflexionar.

—A la verdad—se dijo,—es extraño lo que está pasando en Anteuil. He hecho tomar á Juana más veneno del necesario para morir. ¿Cómo está viva? ¿Qué fenómeno se ha producido? Quiero saberlo, y creo conocer bastante toxicología para comprender, tomando un tratado, lo que puede haber en el asunto.

Buscó en su biblioteca el libro, que era un "Tratado de los venenos", y le abrió por la página que tenía señalada y que trataba del veneno "Datura estramonio".

Fué pensando cada una de las palabras, cada una de las ideas.

De aquella lectura resultó el convencimiento de que Juana debía estar ya en el otro mundo.

Sin embargo, de repente su frente se congestionó, se erizó su cabello; había llegado á un párrafo que decía que el estramonio podía ser un medicamento de salud en el tratamiento de la locura.

yorea y resonaban fatídicos en medio de la noche.

—¡Veinte mil francos!—decían aquellos gritos.—¡Federico Baltas... asesinado... asesinado por veinte mil francos!

—Es Matilde Jancelyn—murmuró Jorge,—a pobre joven se muere...

Paula, al oír el nombre de su hermano en medio de la noche y en semejantes condiciones, vacilaba á pesar de su varonil energía.

—Apoyaos en mí, señoría—dijo el doctor.

Un momento después, los tres entraban en el pabellón.

El doctor Schultz, revolver en mano, salió á su encuentro.

—¡Vienen!—le dijo Jorge en voz baja.—Su- bid con nosotros.

Los tres entraron en la estancia de Juana. En aquel momento la puerta del camino de la ronda se abrió, y una persona penetró furtivamente en el parque.

Detivose un momento á escuchar por prudencia, y se dirigió resucitadamente al pabellón.

Entonces una segunda sombra se espicibió tras de la primera, y siguió sus pasos.

Fabricio Leclere, familiarizado ya con los peligros de aquella empresa, quitóse sus botas al pie de la escotera, penetró en el vestibulo, llegó al piso principal y escuchó de nuevo.

Nuestros tres personajes experimentaban dolorosa angustia, aunque por razones distintas. Veinte minutos más corrieron y Paula, que ya sentía agotar su paciencia, exclamó con sarcasmo:

—No os parece que el asesino, prevenido por el censor, va á dejar de presentarse esta noche?

—No, señora, aquí le tenemos: escuchad.

En aquel momento un verdadero repique producido por diez ó doce timbres que se habían á la vez, resonó en la pieza inmediata.

XL

En efecto, Jorge no se engañaba.

—¡El asesino acaba de abrir la puerta del boulevard!—exclamó Jorge.—¡Se adelanta por la ronda!... ¡Dios le ciega... el demonio le precipita... y nosotros, la justicia, le detendremos!

Paula, pálida como una muerta, no tenía qué decir.

—Seguidme—dijo rápidamente el médico,—nuestro puesto está ahora en la estancia de Juana. Allí debemos prender al asesino.

Mientras atravesaban el espacio de uno á otro pabellón, oyeron gritos siniestros y rufacas impresiones de medio de la noche.

—¡Qué es eso!—dijo el sueziano detenida- mente.

—Una de las locas. No hagáis caso... Seguidme por favor. ¡No tenemos más que el tiempo necesario!

El autor afirmaba que el estramonio, en pequeñas dosis, obraba eficazmente en las perturbaciones mentales, conociéndose casos en que había sido un agente importante para devolver á los locos la razón.

—¡Miserable de mí!—exclamó Fabricio con desesperación.—He obrado contra mí mismo. En vez de matarla la he salvado.

—Prolongó más aquella consulta, y más se convenció de que el estado favorable de la enferma era el resultado de su propia obra.

—Pero esto veneno mata—se dijo por fin con ira.—¡Todo es cuestión de aumentar la dosis.

Y sus ojos devoraban las líneas impresas.

—¡Eso es!... ¡bien decía yo!—Si la dosis de datura, aun en pequeñas cantidades, fuese administrada de continuo, el efecto sería mortal. Que lo tengan muy presente los médicos, lo mismo que el aumento de las dosis, con lo cual provocarían al punto la muerte.

—¡Eso es!—dijo levantándose y paseando con agitación.—Una tercera parte más puede darle la muerte... Yo pondré el doble... Mi torpeza será reparada esta misma noche.

Después de este corto monólogo, el sobrino del banquero cerró el libro, le puso en su lugar y trató de dormir un poco. No era extraño, porque no había dormido nada la noche anterior.

A las cuatro de la tarde pidió su carruaje y se dirigió á la casa de Salud.

En ella las horas de aquel día habían pasado interminables.

Los clamores de la loca eran cada vez ma-

URBERUAGA DE UBILLA.—Marquina (Via case) Aguas azoadas. Especial para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memoria y guías. Se remiten gratis.

Después de probar todos los engrasados y aceites que se anuncian, es cuando más se aprecia la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente reconocida.

Operaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, por las que lo han hecho glorioso, pero un solo ataque produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sin causar ninguna acción salmante, es digestivo y purificante de los alimentos.

Se debe exigir que cada botella tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

Depósito general, en la droguería de los señores G. Gontal y C.ª, plaza del Mercado, 18, Valencia, y en las principales droguerías de Europa y América.

Si no quiere usted estar calvo, use el CEPIRO DE ORIENTE LILLO. El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere. Véase el anuncio en cuarta plana.

Tiquete de Pelayo.—Hoy á escalera y cuando Domingo, Font y Chate, contra Churruet, Cobill y Francisco. 15 céntimos.

Movimiento obrero

LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria para el domingo á las diez de la mañana para tratar de la dación de cuentas, del nombramiento del primero y tercer secretario y preguntas y proposiciones. Encaremos la puntual asistencia á todos los socios.—El secretario D. Juan Sugrues.

CARREREROS.—La sociedad de carreteros "La Movible", celebrará junta general ordinaria por primera y única convocatoria, el domingo, á las once de la mañana, en la Casa del Pueblo, Ensendra, 2, para tratar asuntos de mucho interés, y serán válidos los acuerdos que se tomen con el número de socios que asistan. Compañeros, no faltéis.—El presidente, Vicente Olmunt.

JUNTA DE DELEGADOS.—Se convoca á todos los delegados vocales que forman el comité de Centro para esta noche, á las ocho y media, para tratar asuntos de interés relacionados en este Centro.—El presidente, Vicente Garcia.

CONSTRUCTORES DE CARROS.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria el domingo próximo, á las nueve y media, para tratar varios asuntos de gran interés para la misma. Compañeros, no faltéis.—La directiva.

Publicaciones

GERARDO SECHERS.—Un retrato magnífico de esta pintor de Amberes ilustra la primera plana de "Blanco y Negro", en cuyo número de esta semana hay interesantísimas informaciones fotográficas del zar de Rusia, el valle de la Orotava en Canarias y Mlle. Polaire, y originales literarios de Sandoval, Rodríguez Marín, Sallés, Roure, Zerolo, X. Y. Z., etc., con dibujos de Huertas, Muñoz Lucena, Martínez Abades, Méndez Biega, Varela, Atiza y Xandará.

Círculos y sociedades

En el Casino instructivo de Unión Republicana del Caballal, calle de la Libertad, se celebrará mañana sábado, á las nueve de la noche, una amena velada humorística, por el notable valedor Mr. Emiley, ya conocido en nuestra sociedad. No es de extrañar que se vea el salón abundantemente concurrido. Para dicha velada quedan invitadas las familias de los socios.

Toros y Toreros

AGUSTIN DAUDER.—Esta tarde en el vapor "Ileño", correo de Baleares, saldrá para Palma nuestro valiente novillero Dauder para estoquear el próximo domingo toros celebrados. Los días 13 y 15 del actual toreará en la plaza de Marsella.

Espectáculos

TEATRO PIZARRO.—La péceta enferma.—La Foscía.—Fric-Fric.—A las 9.
SALON ROYAL.—Cuadro variado de situaciones, entre ellas: Batalla de flores "Salteador moderno", "Crisis mecánica", "Los Aráps", "París de baile".—A las 8.
CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Adición de gramófonos.—Variado colección de vistas panorámicas y cuadros de cinematógrafo, entre ellos, "Batalla de flores".—Todos los jueves regalo de juguetes á los niños que asistan á las sesiones de la tarde.

SE VENDEN

dos motores: el uno á gas y el otro eléctrico, de dos caballos de fuerza cada uno. Razón, en esta administración.

Con real privilegio

Gotas antisifilíticas DEL DR. RIMELLES. NO CONTIENE MERCURIO. GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA. NO MAS SIFILIS. Curación radical y segura con sólo tres frascos. Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico.

DEPOSITOS

Valencia, José Barbudo, Secretario de San Francisco, 21, Madrid, representante, Pizarro, 13, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100.

Gran descubrimiento

de agua estomacal Para el estómago y demás afecciones. Milagrosamente se ha descubierto en Masamagrell, un agua de pozo abisno, que contiene muchas materias mineras para el aparato digestivo, según análisis del doctor Paez. Se toman en escarros, calle de Virves, 4, bajo.

Carne

de membrillo, á 40 céntimos libra.—Atún, latas grandes, á 75 céntimos lata.

Pasaje de Ministros, 2

Gramófonos Cuesta

SALÓN CUESTA Aparatos de Fotografía

Gramófonos Guesta

EL IDEAL Nuevo papel para fumar.—Pídanse en estancos y kioscos.

Vinicultores

Salifeno! Acorda los vinos y evita el agrio-dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor al sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, y eso y demás drogas.

VINOS AGRÍCOLAS

el NEUTRALIZADOR BOWILL cura, dejándolos á su primitivo estado. Productos enológicos. R. Cantero, calle Pintor Sorolla, 17 (patio lado de la subasta). De venta: Droguería San Antonio, Mercado, 71; Miguel García, Barcas, 4; J. Rols y Compañía, Bajada San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

Consultorio Grifol

Enfermedades secretas

HORAS DE CONSULTA. DE 10 de la mañana á 4 tarde.

Santa Teresa, 21.

La "Gaceta"

Publica una real orden disponiendo que se dejen sin curso las solicitudes para otorgarse á título de prófugos por haber terminado el plazo de seis meses que se les concedió para ello.

De Gobernación

El Sr. Garcia Prieto ha estado trabajando hoy, en el despacho de asuntos del ministerio. Solo se han recibido telegramas dando cuenta de tormentas descargadas en diferentes provincias.

De San Sebastián

A las doce de la tarde el infante D. Fernando ha sufrido una tigrera mejoría, dentro de la gravedad. El rey ha firmado hoy los siguientes decretos: Sustituyendo el nombre de la asignatura de Filografía y Botánica descriptiva que se estudia en la Facultad de Ciencias, por el de Filografía y Geografía Botánica.

De Agricultura

El director general de Agricultura ha ordenado á los ingenieros agrónomos de Castilla, Levante, Andalucía, Canarias y Baleares, le remitan memorias sobre el cultivo algodonero.

Los abogados

Aumentan las protestas de los Colegios de abogados por el proceder del ministro de Gracia y Justicia. Proyectan un acto enérgico si el Sr. Montero Rios no les da explicaciones.

Sin trabajo

Comunica el alcalde de Carmona que el número de obreros sin trabajo aumenta y se ve en la imposibilidad de poder socorrerlos.

Periódico denunciado

Barcelona.—Ha sido denunciado La Publicidad por publicar el artículo de Costa, "Dinastías ilegítimas".

El temporal

Lisboa.—En Miranda se desahució terrible tormenta, causando inmensos daños. Un rayo cayó en la iglesia, destruyendo el altar mayor y lanzando á gran distancia muchos trozos de piedras.

De Agricultura

El director general de Agricultura ha ordenado á los ingenieros agrónomos de Castilla, Levante, Andalucía, Canarias y Baleares, le remitan memorias sobre el cultivo algodonero.

Los forragos

Los señores conde de Romanones y Echegaray han conferenciado esta mañana. Han convenido en presentar al primer Consejo un decreto suprimiendo los derechos de importación de forrage destinado al ganado.

De regreso

En una serrería de madera del paseo de las Yserías ha caído una pila de tablones, cayendo bajo al obrero Emilio Rodríguez, que ha sido conducido al hospital en grave estado.

De regreso

Han regresado á Madrid los Sras. Weyler y conde de Romanones. Poco después ha celebrado una conferencia con el Sr. Canalsjas. Esta tarde conferenciará con el Sr. Echegaray.

El ministro de Agricultura está contrariado porque la ley de contabilidad pone impedimento á la realización de sus proyectos sobre la crisis agraria de Andalucía. El conde de Romanones marchará esta tarde á Sigüenza, donde se encuentra su familia. Irá y vendrá, según las necesidades del servicio.

Los vitállicos

Asérgase que en la combinación de señores vitállicos entraron Villanueva, González de Peña, Rodríguez, Alfonso Castillo, Auñón, marqués de Rínoas, Comas y Masferrer y algún otro amigo del Sr. Moret.

Memento

Ha llegado el inspector de policía "Memento".

Lo de Marruecos

Paris.—Se sabe que el sultán ha encargado la reorganización de su ejército á oficiales suyos y á la de su Hacienda á los hacendistas belgas.

El zar contemporizador

Paris.—Según un telegrama que da "L'Echo de Paris", á la madrugada terminó en el sitio imperial de Peterhof un consejo de notables para informar al zar sobre la solución que se debe dar al conflicto presente.

La mayoría de los consejeros consideró necesario conceder sin dilación reformas, sin precisarse cuáles fueran. Parece que, además del reaccionario Pobidonozof, se declaró contrario á toda reforma el conde Lamsdorf, ministro de Negocios Extranjeros, con otros personajes de la corte.

La paz

Londres.—La prensa rusa, con sorprendente unanimidad, considera inadmisibles las condiciones que presenta el Japón para la paz. Parece que los periódicos obedecían á una consigna.

Se atribuye esto á la conferencia del zar y el emperador Guillermo. Nueva York.—Ha llegado Witte, el plenipotenciario ruso para la paz. Ha negado que tenga el propósito de terminar brevemente las negociaciones ni que le guie animadversión contra los japoneses.

La agitación rusa

San Petersburgo.—La comisión encargada de estudiar las reformas interiores sigue sus trabajos. La forman reaccionarios en su mayoría. Keval.—Los terroristas pretendían asaltar durante la pasada noche el palacio imperial, atacando la guardia.

Seguirán las derrotas

Paris.—Todos los informes de hoy acerca de la próxima conferencia de plenipotenciarios de Rusia y del Japón coinciden en las previsiones lamentables de que no se va á lograr la paz. De San Petersburgo telegrafían que los partidarios de acabar la guerra prontamente y á toda costa, se muestran descorazonados ante la preponderancia del partido intransigente.

Más de la guerra

Paris.—En San Petersburgo tienen pocas confianzas en que se llegará á la paz. El ejército ha suspendido las operaciones á consecuencia de las lluvias. De Sanghai dicen que en Corea las inundaciones son generales.

Londres.—Los japoneses se proponen desembarcar en la desembocadura del Amour. Linievitch es partidario de que continúen las operaciones por tierra. Paris.—Loubetha entregó á Radolla nota de las cuestiones que han de tratarse en la conferencia internacional sobre Marruecos.

La Cámara de los Comunes

Londres.—El gobierno, con el auxilio de los liberales, obtuvo algunas votaciones favorables en la Cámara de los Comunes. A última hora fué otra vez derrotado.

Vega de Armijo

San Sebastián.—Ha llegado el marqués de la Vega de Armijo. Conferenció con el Sr. Montero Rios.

Incendio

Valladolid.—En Casaseca de Avión, un incendio ha destruido una posesión de D. Pedro Granada. Las pérdidas son de consideración.

Nuevo gabinete

Stokholmo.—Se ha constituido el gabinete bajo la presidencia de Midtberg, el leader de la mayoría.

Manifestaciones

Tanger.—El diplomático alemán ha dicho, contestando á los señores de la prensa, que él se opone á las órdenes recibidas de Radolla y conforme á las conferencias con Rouvier.

El tratado con Suiza

El Sr. Echegaray ha confirmado que el arreglo con Suiza es sobre la base de conceder á España los mismos beneficios que concede Suiza á los vinos italianos. El decreto concediendo la tarifa B á las naciones que tienen con España trato de nación más favorecida, cree el Sr. Echegaray que podrá ultimarse en breve, pues la comisión arancelaria lleva bastante adelantados los trabajos.

Confidencia

Confía el ministro de Hacienda en poder llevar el decreto al próximo Consejo, habiéndolo consultado ya con el jefe del gobierno. Ha dicho por último que tiene los presupuestos en el período de ebullición.

Conferencia

Han celebrado una conferencia los señores Garcia Prieto, Moret y conde de Romanones. Han tratado de las elecciones y de la crisis agraria de Andalucía.

Hacia el eclipse

Hace pocos días se han observado seis grandes manchas en el sol. Créese que es intensísima la actividad del astro que se aproxima el eclipse total.

Los ascensos en infantería

Este mes habrá los siguientes ascensos en el arma de Infantería: Dos tenientes coronels, siete comandantes, doce capitanes y quince primeros tenientes.

Prórroga

El Sr. Echegaray ha prorrogado hasta fin de mes actual el plazo para pagar las cédulas

personal en recargo, en Madrid y varias provincias que lo han solicitado.

La cuestión alcoholera

El ministro de Hacienda tiene redactado otro decreto acerca de los alcoholes y en favor de la industria. Basándose en las reclamaciones formuladas por la empresa de alumbrado y calefacción, exime del impuesto de consumos á todos los alcoholes desnaturalizados.

Fundamenta el decreto en la consideración de que el reglamento de consumos habla de consumo personal, y respecto á los alcoholes el ministro solo considera personal el consumo de los potables.

Exposición de Artes ó Industrias

Santander.—Se ha inaugurado la Exposición provincial de Artes ó Industrias. El gobernador civil ha asistido al acto en representación del ministro. La inauguración ha resultado brillantísima.

Riña

Málaga.—En el barrio de la Trinidad ha habido una riña entre chalanes por la venta de una caballería. Resultó un muerto á consecuencia de un balazo y otro chalán gravísimo. Los agresores han sido detenidos.

Efectos de la tormenta

Orense.—Una terrible tormenta ha arrasado cuatro pueblos del municipio Larrauns. Han quedado destruidos diez molinos. Numeroso ganado ha muerto ahogado. Las pérdidas son enormes.

El hambre en Rusia

San Petersburgo.—Las noticias que se reciben de provincias acusan una miseria tremenda. Es imposible cobrar las contribuciones. Témesse un período de hambre tan desastroso como en 1891.

La cuestión de Marruecos

Paris.—La nota entregada ayer por Mr. Rouvier al embajador alemán precisa y detalla los puntos del memorandum del 27 de Julio. Examina todas las cuestiones que provocan las reformas y las soluciones que se pueden dar.

La fiebre amarilla

Nueva Orleans.—Continúa haciendo estragos la fiebre amarilla. Ha habido 12 defunciones. Hay 32 atacados.

El shah

Paris.—Ha marchado el shah de Persia. El "Hoenzollern". Copenhague.—Ha zarpado para Prusia el "Hoenzollern".

Las reformas en Marruecos

Tanger.—El sultán trata de renir á los jefes de las tribus para consultarles acerca del proyecto de reformas que se ha de realizar en el imperio.

La paz

New York.—Witte ha manifestado que trae plenos poderes de su gobierno, y que desea concertar una paz duradera, pero antes de proceder á las negociaciones debe juzgar admisibles las condiciones que imponga el Japón.

De la guerra

Paris.—El ejército ruso en la Mandchuria recibe continuamente refuerzos. El general Linievitch insiste en la necesidad de continuar las operaciones terrestres. Opina que la guerra debe terminar á favor de los rusos, contribuyendo á ello el ceder, que hace estirgos entre los japoneses.

Las prisiones llevadas al N. y E. de Corea, han arrastrado los puentes sobre el río Tamen.

Crédit Lyonnais

Table with exchange rates for various locations: Madrid, Barcelona, etc.

JOSE MANAUT NOGUES, abogado

NEGOCIOS CIVILES Especialidad accidentes del trabajo. Despacho: Muro Santa Ana, 4, principal. De 3 y media á 8.

Grasa Caballo

para suavizar el calzado y correajes. Pastillas para limpiar el calzado de lona.

PUNTO DE VENTA

AL POR MAYOR y AL DETALLE. Sangre, 17, Kiosco de periódicos. Frente á la Casa Ayuntamiento.

A los impresores

VICENTE GARCIA, carpintero calle de Tejadores 3, bajo. Especialidad en toda clase de trabajos de imprenta, como son: CALAS, GALERINES, CHALETES, COMINES, etc. etc.—Gran economía.—Competencia con las casas de Barcelona.

SE VENDEN

dos motores: el uno á gas y el otro eléctrico, de dos caballos de fuerza cada uno. Razón, en esta administración.

Con real privilegio

Gotas antisifilíticas DEL DR. RIMELLES. NO CONTIENE MERCURIO. GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA. NO MAS SIFILIS. Curación radical y segura con sólo tres frascos. Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico.

DEPOSITOS

Valencia, José Barbudo, Secretario de San Francisco, 21, Madrid, representante, Pizarro, 13, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100.

Gran descubrimiento

de agua estomacal Para el estómago y demás afecciones. Milagrosamente se ha descubierto en Masamagrell, un agua de pozo abisno, que contiene muchas materias mineras para el aparato digestivo, según análisis del doctor Paez. Se toman en escarros, calle de Virves, 4, bajo.

Espectáculos

TEATRO PIZARRO.—La péceta enferma.—La Foscía.—Fric-Fric.—A las 9.
SALON ROYAL.—Cuadro variado de situaciones, entre ellas: Batalla de flores "Salteador moderno", "Crisis mecánica", "Los Aráps", "París de baile".—A las 8.
CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Adición de gramófonos.—Variado colección de vistas panorámicas y cuadros de cinematógrafo, entre ellos, "Batalla de flores".—Todos los jueves regalo de juguetes á los niños que asistan á las sesiones de la tarde.

SE VENDEN

dos motores: el uno á gas y el otro eléctrico, de dos caballos de fuerza cada uno. Razón, en esta administración.

Con real privilegio

Gotas antisifilíticas DEL DR. RIMELLES. NO CONTIENE MERCURIO. GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA. NO MAS SIFILIS. Curación radical y segura con sólo tres frascos. Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico.

DEPOSITOS

Valencia, José Barbudo, Secretario de San Francisco, 21, Madrid, representante, Pizarro, 13, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100.

Gran descubrimiento

de agua estomacal Para el estómago y demás afecciones. Milagrosamente se ha descubierto en Masamagrell, un agua de pozo abisno, que contiene muchas materias mineras para el aparato digestivo, según análisis del doctor Paez. Se toman en escarros, calle de Virves, 4, bajo.

Espectáculos

TEATRO PIZARRO.—La péceta enferma.—La Foscía.—Fric-Fric.—A las 9.
SALON ROYAL.—Cuadro variado de situaciones, entre ellas: Batalla de flores "Salteador moderno", "Crisis mecánica", "Los Aráps", "París de baile".—A las 8.
CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Adición de gramófonos.—Variado colección de vistas panorámicas y cuadros de cinematógrafo, entre ellos, "Batalla de flores".—Todos los jueves regalo de juguetes á los niños que asistan á las sesiones de la tarde.

SE VENDEN

dos motores: el uno á gas y el otro eléctrico, de dos caballos de fuerza cada uno. Razón, en esta administración.

Con real privilegio

Gotas antisifilíticas DEL DR. RIMELLES. NO CONTIENE MERCURIO. GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA. NO MAS SIFILIS. Curación radical y segura con sólo tres frascos. Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico.

DEPOSITOS

Valencia, José Barbudo, Secretario de San Francisco, 21, Madrid, representante, Pizarro, 13, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100.

Gran descubrimiento

de agua estomacal Para el estómago y demás afecciones. Milagrosamente se ha descubierto en Masamagrell, un agua de pozo abisno, que contiene muchas materias mineras para el aparato digestivo, según análisis del doctor Paez. Se toman en escarros, calle de Virves, 4, bajo.

Espectáculos

TEATRO PIZARRO.—La péceta enferma.—La Foscía.—Fric-Fric.—A las 9.
SALON ROYAL.—Cuadro variado de situaciones, entre ellas: Batalla de flores "Salte

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR

De resultados seguros para combatir las Tosas pertinaces, enfermedades del pecho, atarros de los bronquios, Resfriados antiguos, etc.

CONVALECENCIA DE LA PULMONIA

En la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACIÓN. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO ATARRO.

Para la venta, Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73, Valencia, junto a la droguería de la Luna

El Elixir Guayacol del Dr. Torrens, vistas numerosas aplicaciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos... El Elixir de Guayacol Torrens, al contrario de lo que sucede con los demás bálsamos... El Elixir de Guayacol Torrens es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio... El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias... El éxito alcanzado con el Elixir de Guayacol Torrens ha sido tan satisfactorio, que no se dudado en momento en absoluto... Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad del Elixir de Guayacol Torrens... He ordenado infinitas veces el Elixir de Guayacol Torrens, y me cabe la satisfacción de haber obtenido en todas ellas he obtenido un éxito completo... NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas forman.

Cura del cáncer y ulceraciones malignas sin operación

Meraviglioso descubrimiento «Tratamiento Debreyne» En Valencia pídase en la droguería de San Antonio y en todas las bien surtidas de la capital y de la provincia. Debreyne externo, seis pesetas frasco para el cáncer y úlceras malignas de la piel, Debreyne interno, ocho pesetas frasco cuando sea el cáncer en la matriz, estómago, intestinos, etc. Los inmediatos efectos que patentizan la su rival acción del tratamiento Debreyne en la curación del cáncer son tres: «detención de la infección» presentándose las ulceraciones de un color más natural, amenguándose el estado congestivo general, desprendiéndose los tejidos dañados, modificándose los infartos y desapareciendo ese mal olor pútrido, típico de las lagas malignas. «Calmar los dolores lacinantes» que permiten al enfermo dormir, encontrándose lúcido y alegre sin los efectos soporíferos de la morfina y otros narcóticos que concluyen por atontarlos. «Aumento de fuerza», pues que sin dolores, descansando sin narcóticos, entonando el enfermo en su parte moral por la pronta mejoría experimentada, se alimenta más, la nutrición es más perfecta y el aumento de fuerzas es visible por momentos. Puede compararse el canceroso al efecto de una lámpara que agoniza por falta de aceite y que al echarlo, resplandece de un modo rápido.

Con estos efectos que pueden apreciarse casi al momento de las primeras aplicaciones del «Tratamiento Debreyne» son suficientes para que sea considerado como «detentivo y curativo» de tan terrible dolencia, tenida hasta hoy por incurable, ya que las cruentas operaciones a que eran sometidos los pacientes, pocas, casi ninguna vez estirpan el mal, al cortar los tejidos enfermos, pues la infección que circulaba en la sangre, hacia renacer al poco tiempo la manifestación en el mismo punto operado ó en alguno de los inmediatos.

Consultas gratis personalmente y por carta al «Dr. Mateos», en el «Gabinete Médico Americano, Preciados, 28, 1.º, Madrid». Gran centro curativo fundado en 1798 y que cuenta en su personal facultativo con esclarecidos especialistas en cada rama de la ciencia médica y con los más modernos aparatos de instrumental para la exploración de todas las enfermedades.

«Gran garantía a la clase médica y al público en general». Las medicaciones que se emplean y recomiendan en el «Gabinete Médico Americano, Preciados, 28, 1.º, Madrid, no son de composición secreta». Sus fórmulas han sido analizadas por el «Laboratorio Central de Medicina Legal» de esta corte en 8 de Abril de 1913, ha merecido informes favorables de los señores médicos forenses del distrito «el Hospicio» en 15 de Junio y «el mismo «Laboratorio» en su sección médica en 2 de Agosto, ambos informes en el referido año de 1903, son, pues, los tratamientos recomendados por los diferentes doctores especialistas del «Gabinete Médico Americano de Madrid», los UNICOS que pueden ofrecer a la clase médica española y el público en general la «garantía de los informes emitidos oficialmente».

En Valencia pídase en la droguería de San Antonio, Mercado, 71, y en todas las bien surtidas de la capital y de la provincia.

¡MURIÓ LA CALVICIE! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide en su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: Tinta pelada, seborrea pilosa, alopecia seborrea (casaca grasienta), caspa, humores, etc., etc. Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo confirman y justifican sus prodigiosos resultados. El que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere, para mediante este

¡Nada se paga si no sale el cabello! Consulta por el autor D. Melchor Lillo, Rambla de Capuchinas, s/n. 13, 1.º.—BARCELONA, de 9 a 1 y de 3 a 6, días festivos de 10 a 1. También se dan consultas a provincias por escrito, mandando un sello para la contestación. De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaros, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, a 5 pesetas frasco. AVISO IMPORTANTE 25.000 PESETAS Se dará al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

La Fabril Valenciana

(SOCIEDAD ANONIMA) GRAN FÁBRICA ÚNICA EN ESPAÑA de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto; son las mejores que se conocen por su simplificado mecanismo, facilidad en el manejo y perfección en el trabajo que realizan. Precios sin competencia, se garantizan por dos años.—Pídase catálogo.—Ventas al contado y a plazos desde 5 pesetas mensuales Máquinas de coser de todos sistemas Especialidad en la Bobina Central, para uso doméstico y toda clase de bordados artísticos. La mejor y más bien presentada que se conoce en el mundo. Venta al detall. Torno de San Cristóbal, núm. 4, junto a la calle de la Paz, teléfono 552. Talleres de construcción y oficinas, Grabador Esteve, F. V., Valencia, teléfono 561.—Telegramas y telefonemas: Vanó.

Bonito negocio

Sin exposición de capital, 1.000 pesetas rentan desde 20 a 50 mensuales, operaciones sólidas que administra el mismo interesado, completamente garantizadas. Colocaciones sobre toda clase de garantías a interés convencional. Diálogo a todos con buenas garantías. Venta y traspaso de establecimientos pronto y con reserva; compra y administración de líneas; gestión de toda clase de asuntos en contribuciones; compra y recambio de papeletas del Monte de Piedad; cobro de créditos; representación de ayuntamientos. Hay abogado consultor. En este despacho encontrará actividad y reserva Santa Teresa, 12, entresuelo, de 9 a 2.

Pavimentos de asfalto

Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo. Primo Traver, Portal de Valldigna, 12, primer.



Dr. A. Salvati Costanzi

Estreñimientos uretrales URETRITIS-PRÉSTITIS-CISTITIS-CATARROS DE LA VESIGA. Curación radical y definitiva sin sondas, sin dolor, sin molestias, con los conitos Costanzi, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que devuelven a las vías genito-uritarias en estado normal. Una caja conitos Costanzi, 21, 5 pesetas. MALES VENEREOS Purgación de crónica, gota militar, pérdidas seminales, úlceras, etc., curación radical milagrosamente en 8 ó 10 días con los renombrados conitos ó inyección Costanzi. Un frasco inyección Costanzi, 4 pesetas. SIFILIS Curación radical con el Roob antisifilítico Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infectada. Cura las adenitis granulares, dolores de los huesos, manchas en la piel y cualquier clase de sífilis, sea o no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal, exento de todas sustancias mercuriales, que, como es sabido, son dañinas para la salud y evita a las personas que han usado estas sustancias, el que sufran las funestas consecuencias que aquellas producen. El Roob Costanzi es el remedio más recomendado por las celebridades médicas nacionales y extranjeras para poder tomar cualquier estómago y en cualquier tiempo; un frasco de Roob Costanzi, 4 pesetas. Consultas a las 10, en la calle del Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hagan por escrito. Estos medicamentos se encuentran en Valencia, en las acreditadas farmacias. Depósitos: C. López Moreno, San Vicente, 17, hijos de Blas Cuesta, Mercado, 70 y 71. Agentes generales en España, donde deberán dirigirse los pedidos, GRAU y VILA, ASALTO, 4, BARCELONA.

Aprendices

Se necesitan en el taller de encuadernación de L. Navarro, Vilaragut, 2, duplicado.

CASA DE HUESPEDES El Comercio

a cargo de las dos hermanas Josefa y Lucía «Las Perreras», COLÓN, 65 (ANTES MERCADO).—SEGORBE. Habitaciones espaciosas, se sirven comidas, cenas, cuartos y almuerzos. Se admiten huéspedes.

Se vende ó traspasa una herbolaria; Gracia, 31. En la misma informarán.

Beques de vapor El Gabriel Rius saldrá el 12 Agosto para Ceuta, Gibraltar, Tánger, Canarias y costa de Marruecos, admitiendo carga y pasaje. Consignatario: Andrés Guardado, Colón, 34. Informarán en el Grao, Vía de Millars, Contramuelle, 10.

El consignatario Sub-Director de la Sociedad de Seguros «La Polar», ofrece a los señores embarcadores condiciones muy ventajosas para el seguro de sus mercancías.

Servicio regular de vapores Para Glasgow El vapor Barros saldrá el 5 Agosto Para Liverpool El vapor neilva saldrá el 4 Agosto Consignatario: D. Alberto Rios, Pascual y Genis, 27, principal.

Máquinas usadas para coser y hacer medias Se componen, compran y cambian de todos sistemas; máquinas para coser, desde 3 duros. Calle de Salvá, 4, bajo. Hay a la venta medias y calcetines a precio barato.

Tenedor de libros con años de práctica profesional se ofrece para cargos de comercio, academia mercantil ó colegio de niños. Lleva título de maestro de primera enseñanza superior. Razón, calle del Rosario, núm. 52, barbers, C. Camelar.

Se alquila un local grande propio para depósito ó industria, con habitación. Razón, Quemadero, 8.

Colocación La desea un joven de 16 años, en un escritorio; tiene buenas referencias. Informarán, en esta administración.

Se busca a la persona que se haya encontrado un perro mastín, blanco, con manchas negras, lo presente en la calle Buenavista, 20, bajo y se le gratificará.

Se busca a la persona que se haya encontrado un perro mastín, blanco, con manchas negras, lo presente en la calle Buenavista, 20, bajo y se le gratificará.

En casa particular se admitirán uno ó dos caballeros ó matrimonio, con asistencia ó sin ella. Precio convencional. San Vicente, 164, segundo.

En la calle del Turia, 10, entresuelo, segunda puerta, se confeccionan trajes con forros, a 15 pesetas; pantalones, a 10 reales; ídem de algodón, seis reales. Las hechuras a gusto del consumidor.

En un barrio se vende un horno para cocer. Razón, San Vicente, 180, tienda de granos y aceites.

KIOSCO «NUEVO MUNDO»

Venta de toda clase de diarios, revistas ilustradas, talonarios de inquilinato, objetos de escritorio, etc. Calle de la SANGRE, núm. 17, (frente a la Casa Ayuntamiento).

Salón limpia-botas

Servicio cómodo y económico. Lectura GRATIS de toda clase de revistas ilustradas.

Grandes regalos

Los consumidores en este kiosco podrán adquirir por medio de cupones, que al efecto se entregarán, toda clase de libros de actualidad, escogidos de los catálogos de las principales casas editoriales. También se regalan vales para retrato.

Asimismo puede adquirirse, por valor de 12 pesetas en cupones, UN MAPA DE LA ISLA DE CUBA, tamaño 112 por 80. Puede verse en dicho kiosco.

Grasa de caballo

para suavizar el calzado y correajes, y PASTILLAS de todos colores para limpiar el calzado de lona. VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETALL

Pasajes gratuitos para San Pablo (Brasil)

El día 6 de Agosto saldrá el magnífico vapor Invernay Emigración autorizada por el gobierno brasileño, para familias de trabajadores del campo. Las familias tienen derecho a pasaje y comida gratis, desde el puerto de Valencia a San Pablo (Brasil). Para informes, dirigirse a esta delegación, calle del Moro Zeit, 6, principal, junto al teatro de la Princesa, incluyendo un sello de 15 céntimos para la contestación.

Negocio productivo

menos lucrativo pero más seguro que otros negocios. Cada 1.000 pesetas producen de 20 a 30 al mes. Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado, completamente garantizadas. Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés convencional. Compra-venta y gestión de toda clase de derechos. Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le confían. Informes gratis: Colón, 86, bajos, izquierda.

Negocio

CADA 1.000 pesetas producen 50 al mes en negocio serio y seguro que administra el mismo interesado. Informes gratis. DINERO sobre hipoteca y toda clase de garantías sólidas interés muy conveniente. COBROS Y VENTA de «negocios» y líneas.—Casa reservada y activa en todo negocio que se le confía.—Horas de oficina de nueve a dos. Centro general de contratación MAR, 106, ENTRESUELO